



facilitateur d'implantation

Compte rendu Commission écoParc de la zone industrielle de Plan-les-Ouates (ZIPLLO) 16 juin 2025

FTI (salle Étoile au 5^{ème} étage), Avenue de la Praille 50, 1227 Carouge
De 14h à 16h





Compte rendu de la Commission écoParc ZIPLO du 16.06.2025

Présent-e-s :

Représentant des entreprises :

Edward Kernen (AAV), Président de l'AZIPL0

Représentante de la commune de Plan-les-Ouates :

Caroline Hugon-Chapuis, Responsable secteur Promotion économique

Représentant de l'État de Genève :

Jonas Raetzo (OCT), Ingénieur

Représentante de la FTI :

Delphine Louillet, Référente écoParc

Mandataires AMO accompagnant la FTI :

Daniel Alvarez (Latitude Durable)
Maude Sauvain (Latitude Durable)

Excusé-e-s :

Représentant-e-s des entreprises :

Samir Cherkaoui (Bracco Suisse SA), Vice-président de l'AZIPL0
Ingrid Weinstoerffer (Patek Philippe), Membre du comité de l'AZIPL0

Représentant de la commune de Plan-les-Ouates :

Mario Rodriguez, Conseiller administratif

Représentant de l'État de Genève :

Nicolas Bongard (OCEI), Directeur général adjoint

Déroulé de la séance

1/ Mobilité - Indications pour les livreurs Ch. Tourbillon/Ch. Champ-des-Filles

Contexte : La commune a installé de nouveaux panneaux de signalisation pour orienter les livreurs dans le secteur chemin du Tourbillon / chemin du Champ-des-Filles.

Échanges :

- Les panneaux ont été placés à trois intersections :
 - Route de la Galaise / chemin du Champ-des-Filles
 - Champ-des-Filles / Pré-Fleuri
 - Pré-Fleuri / chemin des Aulx
- Les entreprises jugent les panneaux trop petits et peu visibles.
- Elles proposent d'adopter un format plus lisible, similaire à celui utilisé sur la Route des Jeunes (n° 85 à 107).

Suites :

- Une réévaluation du format de signalisation est attendue, en lien avec les remarques des entreprises.

2/ Mobilité - Feu pour les cyclistes Roue de Base/Route de la Galaise

Contexte : Lors de la dernière commission, il a été convenu que l'OCT étudierait la possibilité d'apposer une signalétique autorisant les cyclistes à tourner à droite au carrefour Route de Base/Route de la Galaise.



Échanges :

- L'OCT a soumis une demande au service de signalisation pour l'installation d'un feu. Sa mise en place est prévue prochainement.

Suites :

- L'OCT fait un retour sur l'avancement de ce point.

3/ Mobilité - Signalétique pour l'accès au chemin du Tourbillon / Marquage au sol piste cyclable

Contexte : Lors de la dernière commissions, l'AZIPLo avait signalé un point de danger pour les cyclistes au niveau des accès privés le long du chemin du Tourbillon.

Échanges :

- L'OCT rappelle que l'ajout d'une bande rouge au sol n'est pas applicable, car il ne s'agit pas d'un croisement de voies publiques.
- Une nouvelle demande a été relancée pour l'ajout d'un second pictogramme vélo au sol.
- Il est rappelé que les automobilistes doivent marquer l'arrêt lorsqu'ils croisent un trottoir.
- Une solution alternative pourrait être l'installation d'un panneau non officiel sur domaine privé.

Suites :

- Un retour de l'OCT est attendu en juillet concernant l'ajout du second pictogramme.

4/ Mobilité - Sens unique de circulation bâtiment Hiflow

Contexte : Certains automobilistes empruntent le chemin privé du bâtiment Hiflow pour éviter les embouteillages sur le Chemin du Champ-des-Filles. Il a été conclu lors de la dernière commission que la commune procéderait à des contrôles de police pour éviter ce genre de comportement.

Échanges :

- La commune n'a pas encore communiqué de retour sur cette proposition.

Suites :

- Le point est maintenu en suivi pour la prochaine commission.

5.1/ Divers : Relevé du courrier

Contexte : En 2024, la Poste n'a pas identifié de besoin pour l'installation d'une nouvelle boîte aux lettres ni pour la modification des horaires de relevé du courrier, contrairement à l'avis exprimé par les entreprises.

Échanges :

- Un courrier a été proposé par la FTI et transmis à la commune ainsi qu'à l'AZIPLo.
- Ce dernier a été co-signé et envoyé à La Poste, mais aucun retour n'a été reçu à ce jour.

Suites :

- Le point est maintenu en suivi pour la prochaine commission.

5.2/ Divers : Atelier GENIE

Présenté par : FTI

Contexte : La FTI présente l'institution GENIE, active depuis 10 ans, dans le cadre d'un événement prévu sur la ZIPLO.

Échanges :

- L'événement se tiendra le mardi 23 septembre en fin de journée. Une invitation officielle sera envoyée.
- La FTI sollicite l'AZIPLo et la commune pour identifier des projets ou entreprises impliqués dans la réutilisation des déchets. Elle transmettra ainsi les informations à Genie pour l'organisation et la prise de contacts des différents acteurs.

Suites :

- La commune transmet une fiche issue du document de Demain Genève.
- Envoi de l'invitation officielle par GENIE.ch.



5.3/ Divers : Retour sur la présentation du projet « Free-GO »

Contexte : Retour sur la présentation du projet « Free-GO » faite aux participants lors de la dernière commission.

Échanges :

- La commune, en raison des élections récentes, n'a pas encore intégré le projet dans son programme de législature, mais reste intéressée.
- L'AZIPL0 a relayé l'information et se tient disponible pour accompagner la suite.
- Site web : <https://free-go.ch/>

Suites :

- L'association Éco-Citoyen reprend contact avec l'AZIPL0 pour discuter de la faisabilité d'une mise en place du projet sur la zone ZIPLO.

5.4/ Divers : Rencontre annuelle des commissions écoParc 2025

Présenté par : FTI

Contexte : La FTI prévoit de reconduire en 2025 la rencontre annuelle des commissions écoParc.

Échanges :

- L'objectif de cette seconde édition est de valoriser les représentants d'entreprises et de favoriser les échanges.
- Le format proposé inclut des présentations de 10 minutes ainsi qu'une table ronde.
- La FTI sollicite les entreprises pour intervenir lors de ces présentations.
- Suggestion de thématique : création d'un hub de partage d'énergie solaire locale, en lien avec la nouvelle réglementation fédérale sur la mutualisation de l'énergie.

Suites :

- L'AZIPL0 transmet l'appel à participation aux entreprises de la zone.

5.5/ Divers : Site web des commissions écoParc

Contexte : Retour sur la mise en ligne de la nouvelle page web écoParc de la FTI.

Échanges :

- Présentation du site internet de la FTI par l'AZIPL0 en comité.
- Retour globalement positif : site jugé clair et facile à utiliser.

5.6/ Divers : Mise en commun des associations et Commission ZIPLO et Cherpines

Contexte : Discussions autour de la mise en commun des associations et Commission ZIPLO et Cherpines.

Échanges :

- La mise en commun des démarches devra être validée par les conseils administratifs de Confignon et Plan-les-Ouates.
- Une rencontre a eu lieu avec des représentants de la commune de Confignon pour présenter l'AZIPL0.
- La commune a exprimé le besoin de veiller à préserver l'identité propre des Cherpines et à garantir une représentation équitable.

Suites :

- La FTI rédige un courrier à destination des deux communes pour présenter le contexte et les bénéfices de cette collaboration.

5.7/ Divers : Barreau routier Montfleury et ½ jonction Canada

Contexte : Échange sur les nouveaux délais annoncés pour le barreau routier Montfleury et la ½ jonction Canada.

Un COPIL OFROU-Canton a eu lieu mi-juin. Ce dernier a permis de recaler les plannings.

Échanges :

- La date de mise en service de la ½ jonction et du barreau routier est annoncée pour la fin 2033.



5.8/ Divers : Point de stockage pour vélo-partage (point ajouté à l'ordre du jour)

Contexte : L'OCT a exprimé un besoin logistique concernant le service de vélo-partage Donkey Republic.

Échanges :

- L'OCT sollicite l'AZIPLO pour identifier un lieu de stockage (et non de dépose) pour les vélos.

Suites :

- L'AZIPLO partage la demande de l'OCT à ses membres.

5.9/ Divers : Tram Perly (point ajouté à l'ordre du jour)

Contexte : Les entreprises se questionnent concernant l'avancée du projet de tram à Perly.

Échanges :

- Les entreprises souhaitent connaître l'état d'avancement du projet ainsi que les éventuelles oppositions.
- L'OCT précise que les blocages actuels sont liés à la suppression du trafic automobile, avec un recours déposé par l'association des commerçants.

Rédaction du CR, Latitude Durable